
Az. I.05.000.100 Mi. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Gutow am 23.03.2023 um 18:00 Uhr in der Be-
gegnungsstätte „Mühle“ in Gutow 
 
Teilnehmer: - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
    vom Amt Güstrow-Land: Frau Mickschat, Leiterin Hauptamt 
  
 
T a g e s o r d n u n g :  - siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:04 Uhr eröffnet Bgmn. Frau Burchard die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Gutow und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter. Danach stellt sie die ordnungsge-
mäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
- entfällt, da keine Einwohner anwesend sind  
 

B) Einwohnerfragestunde  
 
- entfällt 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
- entfällt 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt. 
Die Bürgermeisterin Frau Burchard lässt über die Feststellung der vorliegenden Tagesord-
nung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 - einstimmig dafür - 
   
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom  
               08.12.2022 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der  
GV-Sitzung vom 08.12.2022. Sie gelangt zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 - einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 08.12.2022 gebil-
ligt. 
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Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 08.12.2022          
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgmn. Frau Burchard gibt die Beschlüsse DS-Nr. 22/22 und 23/22 zu Gestattungsverträgen 
bekannt.  
 
Punkt 7: Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Die Bürgermeisterin Frau Burchard verweist auf ihren Bericht im Haupt- und Finanzaus-
schuss vom 02.03.2023 über folgende Themen: 
 
Amtsausschuss-Sitzung 
 
Bürgermeisterin Frau Burchard berichtet, dass am 08.02.2023 die Amtsausschuss-Sitzung  
stattfand, in der der Haushaltsplan des Jahres 2023 beschlossen wurde. 
Es ist ein eng gestrickter Haushalt, der aber durch die positiven Vorträge der 
zurückliegenden Jahre trotzdem ausgeglichen gestaltet werden konnte. 
Viele notwendige Investitionen sind vorgesehen, um die Verwaltung weiter zu optimieren. 
Wichtige Elemente sind ja auch immer die Kreisumlage und die Amtsumlage. Die 
Geldmenge der Amtsumlage bleibt im Vergleich zum Vorjahr gleich. 2023 wird sie prozentual 
auf 11,647 % festgesetzt. Das bedeutet eine Umlage pro Einwohner und Monat von 13,70 €. 
Der Jahresabschluss des Jahres 2021 wurde ebenfalls beschlossen und dem Amtsvorsteher 
Entlastung erteilt. 
 
Nach allgemeiner Zustimmung wurde eine neue Radwanderkarte in Auftrag gegeben. Alle 
Bürgermeister/innen wurden gebeten, die Legenden der einzelnen Orte und der Gemeinde 
zu aktualisieren. 
 
Das Amt hat die Homepage bzw. Website erneuert. Die Bürgermeisterin ist der Meinung, 
dass es entgegen der Aussage des SVZ-Redakteurs, schon gut gelungen ist, die Präsenz 
des Amtes und die der Gemeinden zu verbessern. 
 
FFw Gutow 
 
Am 24.02.2023 fand die Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Gutow 
statt. Der Wehrführer berichtete über Mitglieder und Einsatzgeschehen im Jahr 2022. 
Vier Kameraden wurden befördert und ein Kamerad erhielt eine Ehrenmedaille für 
langjährige Mitgliedschaft. 
Des Weiteren wurde über das 60-jährige Bestehen der Freiwilligen Feuerwehr, die Übergabe 
des neuen TSF-W in Verbindung mit dem am 08. Juli 2023 stattfindenden Dorffest diskutiert 
und die Aktivitäten besprochen. 
Der Wehrführer schnitt auch das Thema „Stutenparade“ Ganschow an. Er schlug vor, auf die 
Gestütsleitung zuzugehen. 
Im Zuge des Einsatzes des neuen Fahrzeuges, wird es erforderlich, die Führerscheine der 
Fahrzeugführer von B auf mindestens C1 aufzuwerten. Es wurde angefragt, ob die 
Gemeinde das finanziell stützen würde. 
Die Bürgermeisterin hat diese Unterstützung zugesichert. (Die Ausschuss-Mitglieder tragen 
diese Entscheidung vollinhaltlich mit.) 
Die Gutower Wehr will sich am 06. Mai 2023 am Amtsausscheid, der in Lüssow stattfindet, 
beteiligen. 
Der in Stellvertretung des Amtswehrführers erschienene Herr Pfützenreuter gab bekannt, 
dass wieder ein „Seniorentreffen“ der Kameraden veranstaltet werden soll. 
Weiter wurde noch darüber debattiert, wie es weitergehen kann, die Löschwasservorhaltung 
in den Orten zu gewährleisten. Im Jahr 2023 werden die Vorhaben Bülower Burg und Bülow 
abgearbeitet. 
Kamerad Hader machte darauf aufmerksam, dass es Neuerungen zur Wasservorhaltung 
gibt. Es handelt sich um faltbare Löschwasserzisternen aus Kunststoffplane, die stoß- und 
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stichgeschützt ist. Die Kameraden waren der Meinung, dass man sich mit der Thematik 
gründlicher befassen soll. 
 
Baum- und Heckenschnittarbeiten 
 
Bürgermeisterin Frau Burchard berichtet, dass der Gemeindearbeiter eine große Anzahl von 
Hecken und Sträuchern im Gemeindegebiet zurückgeschnitten hat. So auch am Biotop und 
am Spielplatz in Gutow. 
Am 28.02.2023 hat die Fa. Bühner im Auftrag der Gemeinde den totalen Rückschnitt der am 
Containerplatz “Am Biotop“ als Ausgleichspflanzung gesetzten Hecke vorgenommen. 
Der jetzige Zustand birgt jedoch die Verpflichtung, diesen Rückschnitt jedes Jahr 
durchzuführen. 
Die Bürgermeisterin schlägt vor, die Fläche zu fräsen und zu begrünen. Damit würde die 
Pflege der Fläche bedeutend unaufwändiger sein. 
 
Schadstoffentsorgung 
 
Aus dem alten, abgerissenen Mühlen-Nebengebäude wurden schon seit 2016 Schadstoffe in 
einem Stahlcontainer verschlossen auf dem Mühlenhof gelagert.  
Da die Behältnisse nicht beschriftet und der Inhalt undefinierbar waren, wurde die 
Entsorgung jetzt durch die Fa. „ALBA“ vorgenommen. Die Entsorgungskosten werden mit ca. 
500 € beziffert. Das ebenfalls vorhandene Altöl kann in der Anlage von Landwirt Kleingarn 
entsorgt werden. So ist wieder ein Schandfleck beseitigt. 
 
Neuaufstellung des Raumentwicklungsprogramms 
 
Die Bürgermeisterin erklärt, dass die Gemeinden aufgefordert wurden, eine Stellungnahme 
zum Entwurf des Raumentwicklungsprogramms abzugeben. 
Das Entwurfskonzept beinhaltet auch, die Baulandausweisungsquote auf 2 % weiter zu 
reduzieren. Die Gemeinde positioniert sich dagegen. Damit ergibt sich eine faktische 
Begrenzung der gemeindlichen Planungshoheit und die gemeindliche Selbstverwaltung wird 
verletzt. 
Des Weiteren hat die Bürgermeisterin in der Stellungnahme mit Hinblick auf den wichtigen 
Ausbau und die Nutzung erneuerbarer Energiequellen gefordert, künftig deutlich mehr 
Flächen als Eignungs- und Vorranggebiete für PV-Freiflächenanlagen auszuweisen. 
 
Vorbereitung Dorffest 2023 
 
Mit Bezugnahme auf die Vorbereitung des Dorffestes am 08. Juli 2023, informiert die 
Bürgermeisterin, dass die Akteure nach drei Zusammenkünften einen guten 
Abarbeitungsstand erreicht haben. 
Alles erforderliche Equipment ist geordert. Gesichert sind auch Catering und Getränke- und 
Eiswagen. 
Musikalische Unterhaltung ganztags ist durch DJ Heiko gewährleistet. Die zweistündige 
Einlage durch eine Blaskapelle ist gesichert. Kaffee- und Kuchentafel, Kinderbelustigung, 
Kinderschminken, Line Dance-Gruppe, Ritterkämpfe sind ebenfalls unter Dach und Fach. 
Die Feuerwehr, wie auch die Vereine bringen sich als Akteure in ihren Sparten ein. 
Vorbereitungen für Aushänge und Flyer sind getroffen. Der Ablauf ist grob besprochen. 
Am 20. April 2023 findet eine weitere zielführende Zusammenkunft für die Vorbereitungen 
als Endspurt statt.  
Zusätzlich zu den Informationen in der Haupt- und Finanzausschuss-Sitzung führt sie aus, 
dass zu 90 % alles unter Dach und Fach ist. Einige Kosten müssen noch ermittelt werden. 
Herr F.M. hat eine Liste über Aktivitäten zur Kinderbelustigung vorgelegt, die am 20.04. 
abgestimmt werden müssen. 
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Punkt 8: Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2021,DS-Nr. 01/23 
 
Die Bürgermeisterin verweist auf die Zahlen auf Seite 9 des Prüfberichtes des Rechnungs-
prüfungsausschusses. Die Gemeinde besitzt eine gute Liquidität. 
GV Herr Loeck fragt nach der Differenz zwischen der Summe der Eigenkapitalquote (64,2%) 
und der Fremdkapitalquote (2,6 %) zu 100 %. Hier bedarf es einer Erklärung.  
Die Bürgermeisterin Frau Burchard verliest den Beschlusstext der DS-Nr. 01/23 und lässt 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11                                   
anwesend:                                                            11 
Ja-Stimmen:                                                           11 
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
 
Punkt 9: Beschluss zur Entlastung der Bürgermeisterin für das Haushaltsjahr 2021  
                                                                                                                       DS-Nr. 02/23 
 
Die Bürgermeisterin erklärt sich nach § 24 KV M-V für befangen und wirkt weder an der  
Beratung noch Abstimmung mit. 
Die Sitzungsleitung übernimmt der 1. Stellv. der Bürgermeisterin Herr Loeck. 
Da kein Diskussionsbedarf besteht, verliest er den Beschlusstext der DS-Nr. 02/23 und lässt 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11                                   
anwesend:                                    11 
Ja-Stimmen:                                                           10  
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          1 
 
Danach übernimmt Bürgermeisterin Frau Burchard wieder die Sitzungsleitung. 
 
Punkt 10: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das Haus 
                 haltsjahr 2023                                                                               DS-Nr. 03/23 
 
Die Bürgermeisterin erläutert die im Vergleich zu der Haupt- und Finanzausschuss-Sitzung  
geänderten Zahlen auf Grund der geänderten Kreisumlage. Sie gibt die liquiden Mittel und 
die Investitionen bekannt und geht auf den Stellenplan ein. Sie verweist auf die Zahlen des 
Vorberichtes auf Seite 16. 
Im Zusammenhang mit den Investitionen gibt sie bekannt, dass die Ausschreibung für die 
Garage in Bülower Burg aufgehoben werden musste. Die Ausschreibung erbrachte ein Er-
gebnis von ca. 65 T€ und das ohne Elektroleistungen und Dachausbau. Man sollte nach Al-
ternativen suchen, z.B. Fertiggarage oder Container. Es erfolgt eine kurze Diskussion unter 
den Gemeindevertretern. 
Ergebnis: Die Gemeindevertreter stimmen einstimmig der Aufstellung einer Doppelfertigga-
rage zu. Dafür sollen Angebote eingeholt werden. 
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Bgmn. Frau Burchard verliest den Beschlusstext der DS-Nr. 03/23 und lässt darüber ab-
stimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11                                   
anwesend:                                                            11 
Ja-Stimmen:                                                           11 
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
 
Punkt 11: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 04/23 
 
Die Bürgermeisterin bedankt sich für die Spende. Damit stehen einschließlich dieser Spende 
8 T€ für das Dorffest zur Verfügung. 
Bgmn. Frau Burchard verliest den Beschlusstext der DS-Nr. 04/23 und lässt darüber ab-
stimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11                                   
anwesend:                                                            11 
Ja-Stimmen:      11                                                       
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
 
Punkt 12: Beschluss über die Vorschlagsliste für die Schöffenwahl – Wahlperiode     
                 2024 bis 2028                                                                             DS-Nr. 05/23 
 
Der zweite Kandidat ist den Gemeindevertretern nicht bekannt. Aus diesem Grund macht GV 
Herr Poppe den Vorschlag, Neubürger zu einer Kennenlernveranstaltung einzuladen oder 
ihnen eine Extra-Einladung zum Dorffest zukommen zu lassen. 
Bgmn. Frau Burchard verliest den Beschlusstext der DS-Nr. 05/23 und lässt darüber ab-
stimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11                                   
anwesend:                                                            11 
Ja-Stimmen:                                                           11 
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
 
Damit sind Frau Jeschke und Herr Lehmann als Schöffen vorgeschlagen. 
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Punkt 13: Beschluss über die Zweite Satzung zur Änderung der Satzung der Gemein- 
                 de Gutow über die Erhebung einer Hundesteuer                          DS-Nr. 06/23 
 
Nach kurzer Diskussion verliest Bgmn. Frau Burchard den Beschlusstext der DS-Nr. 06/23 
und lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11                                   
anwesend:                                                            11 
Ja-Stimmen:                                                           11 
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
 
Punkt 14: Anträge und Anfragen 
 

Bürgermeisterin Frau Burchard berichtet über eine Anfrage des Volksbund Deutsche Kriegs-
gräberfürsorge e.V. zu einer kooperativen Mitgliedschaft. 
Nach kurzer Diskussion beschließen die Gemeindevertreter einstimmig die Mitgliedschaft zu 
einem Jahresbeitrag von 125,- €.   
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
 - siehe Anlage - 
 
Um 18.50 Uhr beendet Bgmn. Frau Burchard die GV-Sitzung der Gemeinde Gutow. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 28.03.2023 
 
 
 
 
Burchard        Mickschat 
Bürgermeisterin       Protokollführerin 


